## Resumen Exposición de Guillermo Pattillo en Asociación de Egresados Del Programa MBA de la U. de Santiago

Fecha: Jueves 13 de Agost0 2015 /

El profesor Pattillo fue enfático en destacar que el deterioro de la economía nacional se encuentra al margen del crecimiento económico internacional, el que ha tenido momentos complicados este 2015, pero no ha llegado a la crisis. "El deterioro que ha sufrido la economía nacional es derivado de lo local basado en las expectativas que la gente tiene", explica el académico. Las expectativas se forman en base a la información y al clima general que se vive en el país. El ex subdirector de Presupuestos argumentó que la economía no converge necesariamente a un equilibrio único ni la senda de convergencia es tampoco única. "Esa senda y el equilibrio final dependen en forma crucial de las expectativas de los agentes económicos", agregó.

Según las cifras, patillo comenta que el año 2014 concluyó con un crecimiento del producto de 1,9%. Desde el punto de vista del gasto del PIB cabe destacar la fuerte caída de la inversión (-6,1%) y de las importaciones de bienes y servicios (-7%). Las exportaciones de bienes y servicios crecieron solo 0,7% y la demanda interna cayó 0,6%.

"Las razones de este fenómeno fueron el fin del período de altos precios de algunos commodities, y en especial del cobre y el aumento muy importante de la incertidumbre interna respecto a la dirección de la política económica y del clima de negocios en Chile", analiza Pattillo.

En el contexto internacional, éste ha sido algo menos favorable de lo que se pensó hacia fines del año pasado. "El crecimiento mundial sería este año marginalmente menor al de 2014 (3,4%), pero será superior en las economía avanzadas (1,8%)", considera el académico. Según Pattillo la baja se produce en el mundo emergente y las razones son la reducción en los precios de los commodities, el ajuste del crecimiento de China, las condiciones financieras externas más complejas y los factores geopolíticos que han afectado ciertas áreas.

El precio del cobre, por su parte, ha tenido una caída en doce meses de 23.2%. Patillo proyecta un valor medio para este año de US\$ 2,56/lb. Esto implica una caída de 16% respecto al precio medio de 2014.

Para lo que queda del año, por lo tanto, no se estima un cambio importante en el dinamismo subyacente de la actividad económica. "La situación será similar a la del 2014 con un crecimiento del PIB en el entorno de 2%".

Este crecimiento es consistente con una expansión de la demanda interna de 1,9%, un aumento del consumo privado de 1,8% y la caída de 3,4% en la inversión (FBKF). Con estos resultados, la inversión, en niveles, en 2015 será todavía inferior a la de 2012.

## Proyecciones económicas de Pattillo:

- Respecto de la demanda externa; es decir de las exportaciones de bienes y servicios, Pattillo proyecta un crecimiento algo menor de 1%
- Las importaciones de bienes y servicios, por su parte, volverían a caer este año, esta vez en alrededor de 1%.
- El crecimiento de este año, y también el que la encuesta del Banco Central indica para 2016 (3%), implica que la economía chilena crecerá en estos dos años (y muy posiblemente también en 2017) por debajo de lo que hasta ahora se supone es su tasa de crecimiento potencial.
- En las estimaciones de la Facultad de Administración y Economía de la Universidad de Santiago, la tasa de crecimiento del producto potencial está actualmente en el entorno de 3,5%. El Ministerio de Hacienda acaba de anunciar que el valor sería 3,6%.
- Aumentar la tasa de crecimiento del producto potencial es un desafío crucial de la economía chilena para el plazo mediano.